

EDITOR Y ADMINISTRADOR, Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 123 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Mantequilla FRESCA DEL PAIS La Gran Via

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — SABADO 6 DE MAYO DE 1911

NUMERO 2664

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 7 de abril de 1911

Tipos de cambio

A LA VISTA

Table with exchange rates for London, New York, San Francisco, New Orleans, Paris, Barcelona, Hamburgo, and Jamaica.

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia... de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m.

Vapores Limón, San José y Esparta... de 3,500 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador

CERVECERIA

Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30,000 hectólitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tds. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Osmun, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público a que visite ESTA FABRICA

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Sale de Génova el día 1º de Mayo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Ourazo, Sabanailla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Cartagena, Ourazo, Puerto Cabello, La Guayra, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

Table with prices of passage to Génova for first, second, and third class.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trancordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Embarco buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años su adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José—BASSO Y PIRIE, Agentes Y en Limón, F. J. Alvarado & Co. sub-agentes.

San José, 1º de Mayo de 1911.

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO"

serán los siguientes:

Table with sugar prices for different quantities and grades.

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de casimir Pustanes—Bordados y encajes—Calzado americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para Semana Santa

Taller de Sastrería con gran existencia de Casimires Franceses e Ingleses

El mejor surtido a más bajo precio — Haga una visita

Premios

Un corte de casimir para vestido y un reloj de plata oxidada

a las cuatro últimas cifras del premio mayor de la Lotería

Sombreros de paja y fieltro—Gorritas de cuero y terciopelo estilo americano—Trajes para niños

Delantales

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

A VISA a su numerosa clientela que ha recibido un surtido completo en géneros para señoras y caballeros, pañolones, rebozos, paraguas y juguetes a precios los más bajos en plaza.—Frente a La Marina, calle del tranvía, San José

JOSE AVILES (a) Valbuena

Marzo 6. 1 m. al.

EL ACABOSE

Queréis las mercaderías más frescas y puras? Queréis que se os atienda con amabilidad y cultura? Queréis lo más barato y que os lleve a vuestra casa? Pues no vaciléis un momento y acudid al acreditado establecimiento

LA ESPERANZA DE ROGELIO BERNINI

al lado Norte del Mercado de la ciudad de Heredia y en donde encontraréis una CANTINA bien surtida con licores extranjeros y del país, separada de la PULPERIA, donde hay conservas de varias clases, buen queso y mantequilla, gran variedad de granos frescos y de buena calidad y todo género de abarrotes y ferretería, algunos de estos artículos introducidos directamente de las mejores casas exportadoras de Europa.

Esta acreditada casa cuenta con dependientes que atenderán al público con puntualidad, amabilidad y aseo, y su dueño, que siempre está a sus órdenes, ha dispuesto llevar a domicilio todas aquellas compras que excedan de UN COLÓN.

Acudid y os convenceréis que indudablemente saldréis satisfechos. Esto lo dice su numerosa clientela.—Heredia, febrero 9 de 1911. 6 m.

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Oasanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldias

San José, noviembre 4.

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

ACABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para toda clase de cerraduras

N. 27 al.

Compañía Nacional de Seguros

Capital \$ 630,000

Esta Compañía asume riesgos contra incendios en todo el territorio de la República.

Se replica a los señores accionistas presentar sus recibos provisionales para ser cambiados por los certificados, previsto en el artículo 8º de los Estatutos de la Compañía.

DIRECTORIO:

Jaime G. Bennett, Presidente Federico Tinoco, Vicepresidente C. E. Bobertz Jaime Carranza Manuel Echeverría Fabián Esquivel Alberto Ortúño Mauricio A. Robles O. F. Rohrmoser Andrés Venegas

F. WISS, Gerente

1 m. al.

Orla negra

A LA MEMORIA DE DOÑA JOAQUINA DE RODRIGUEZ.

Vengo a cumplir con el triste deber de colocar una flor de cariño sobre su tumba.

Doña Joaquina cumplió fielmente su misión en el mundo: educar a sus hijos, trazarles una profesión honorosa y una posición honorable, dignificada por la virtud y el carácter; casos fueron para ella sus mejores adelantos y sus más altos ideales.

Y lo consiguió. Ricardo y José, excelentes y cumplidos caballeros, han sabido conquistarse un puesto de honor en la sociedad y levantar un santuario de afecto en el corazón de sus amigos.

El amor maternal, con sus delicadas amorosas, sonreía radiante en el hogar tranquilo y feliz; pero la "sombria viajera", envidiosa de tanta dicha, llegó artera y cruel cubriendo el hogar con sus crespones de luto. La madre ingenua y amante traspasó los umbrales de la tumba y penetró en las regiones de lo misterioso y estéril, dejando a sus estimables hijos sumidos en la orfandad y tristeza.

Amigos Rodríguez! Solamente los que sabemos sentir y sabemos amar a la madre cariñosa y buena, podemos comprender la intensidad de vuestras penas y la amargura de vuestras lágrimas. Confiad! El alma de vuestras almas voló al cielo; allá vivirá dulcemente gloriosa bajo la luz de la inmortalidad.

Mientras tanto, que esta página cariñosa sea un lenitivo que mitigue en algo el inmenso pesar que os aflige.—CARLOS BARRIOS CASTRO.

Noticias

—DE—

NICARAGUA

La Enseñanza Pública progresa Manifiesto del Doctor Cárdenas

—El nuevo Ministro de Fomento don Ernesto Fernández trata de establecer en el país una coeiente escuela práctica de agricultura, con terrenos apropiados a toda clase de cultivo.

—Nuestro buen amigo don Rodolfo Rosales, hermano del doctor Nicasio del mismo apellido, partirá en breve para Europa en vía de negocio y de recreo.

—Don Alberto Ramírez, Ministro de Relaciones Exteriores e Instrucción Pública, por la ley cambiará algunos consules en Estados Unidos y Europa, escogiendo de preferencia para reponerlos a jóvenes inteligentes que puedan ser útiles al país.

El señor Ramírez está dispuesto a reformar la enseñanza pública y para estimular a los estudiantes secundarios, establecerá concursos anuales, concediendo premios valiosos consistentes en medallas de oro y de plata, diplomas y libros a los que se hagan acreedores a tales distinciones, según el dictamen de los tribunales.

—El nuevo curso escolar empezará el primero de junio próximo.

—El actual Ministro de Fomento partirá para Europa con el objeto de someterse a un tratamiento curativo, pues se halla mal de salud.

—La casa Stahl de Guatemala, una de las más fuertes de Centro América, establecerá en Managua un almacén

Notas

de actualidad

Si el bien es provechoso, que sea para todos

EN "La Gaceta" de 5 de mayo aparece el proyecto del diputado Baudrit y firmado por don Carlos Díaz acerca de la fundación de una Lotería Escolar á beneficio de la Junta de Educación.

La idea del señor Baudrit es bien intencionada pero completamente antirepublicana. Se trata nada menos que de una ley especial para la Junta de Educación que preside Baudrit, en lugar de abarcar á las Juntas de Educación de toda la República.

El país no tiene la obligación de pagar los desaciertos de unas cuantas Juntas que han quebrantado el crédito de una de las instituciones más ricas y que más dinero han gastado en Costa Rica.

No creemos que la Cámara acepte los conceptos del proyecto en cuestión porque la injusticia resalta á la vista, á no ser que la Ley beneficiara á todas las Juntas de la República.

Hay que terminar con ese exclusivismo que se quieren gastar ciertos de nuestros representantes, y pensar en que todos somos hijos de Dios, y que tenemos derecho al amparo del Gobierno.

Pensar como piensa el diputado Pinto en que sólo son parques nacionales los de San José, y el de Santamaría en la ciudad de Alajuela, es lo mismo que creer que sólo la Junta de Educación de San José debe merecer las atenciones y consideraciones de la Nación.

Así es que no vemos el porqué del objeto de una ley especial.

Don Wenceslao y sus inglesitos

LA misma Gaceta que trae las sorpresas que nos brindan los estimables representantes Baudrit y Díaz, viene también con el proyecto de una compañía inglesa que quiere emprender sin riesgo de ninguna naturaleza la construcción de casas y otros edificios públicos, pagaderos á largos plazos é intereses módicos, y bajo garantía hipotecaria del inmueble respectivo en primer lugar, y con la subsidiaria del Gobierno, en segundo lugar.

El precedente que se quiere sentar es abominable, el privilegio.

Sería divertido que mañana don José Cabezas volviera nuevamente á establecer los trabajos de maderas en el Guanacaste, y que presentara á la consideración de la Cámara un proyecto en que lo pusieran á salvo de toda pérdida. De este modo la felicidad de los costarricenses estaría asegurada, pues nadie aventuraría dinero en negocios si no es asegurando bien.

Además de todas las gangas que persigue don Wenceslao, hay otra mejor todavía, y es que el Estado exceptúe á la compañía londonense de pagar todo derecho de Aduana, muelleje ú otro fiscal relativo á la importación de los materiales é instrumento que importe para la construcción de las casas ó edificios que construya de acuerdo con el contrato, estando á la vez libre de todo impuesto nacional ó local.

La perspectiva del negocio no puede ser más halagadora para los inglesitos de don Wenceslao.

Drama

originado por los CELOS

San Marcos de Tarrazú, mayo 5.—En Santa María acaba de ser herido Juan Picado Solís.

Refiere el lesionado que como á las tres y media de la tarde, en casa de Gregorio Picado Ureña, donde vive ha coexistido relaciones amorosas con la esposa de éste, Eloísa Madrigal, llegó Gregorio y al sorprenderlos en esas conversaciones, le descargó de filo un machetezo, hiriéndolo en el lado derecho de la cabeza.

El indiciado Picado Ureña está detenido. Dice que ignora quien haya herido á Picado Solís, lo mismo que los demás detalles que se relacionan con el hecho, agregando que á la hora en que ocurrió el suceso, él estaba jugando naipes en otra parte.

Los médicos dictaminan que la herida recibida por Juan sauará en doce días.—Corresponsal.

RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Calle del Carmen.— Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc. asociados en las mejores fabricas por el mismo dueño en un reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para sillas y mesa, bañeros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc., todo de buena calidad y precios módicos.—Diciembre 13, 1910.

Los hombres del día

EN NICARAGUA

Honramos las columnas de este diario, ostentando el retrato del General don Juan J. Estrada, actual Presidente de la República de Nicaragua quien, debido á su propio esfuerzo, á su valor y pujanza militares, ha conquistado alto y distinguido puesto en el ejército, y, además, por sus virtudes cívicas, la distinción honrosa de empuñar el bastón de la Primera Magistratura de aquel país hermano.

Corta ha sido la labor administrativa del General Estrada y corto por cierto será su período de Gobierno, pero su breve paso por el horizonte de aquella Patria, marcará para ella una era de positivo progreso, y más aún, una era de reivindicaciones y de renacimiento á la vida de las públicas libertades.

El General Estrada ha llegado al pináculo de las aspiraciones sin padecer los mareos de las alturas y hoy, en su elevado y distinguido puesto, sigue siendo la encarnación de la democracia para ejemplo viviente de sus gobernados que le quieren y le estiman como á un hombre de bien, de criterio sano y de voluntad firme é inquebrantable en la persecución de sus ideales.

Al ofrecer este homenaje de nuestras simpatías al ilustre Gobernante de la Tierra de los Lagos le enviamos nuestro saludo respetuoso haciendo votos por su salud personal y por su labor administrativa en la cual le deseamos completo acierto para que Nicaragua lo recuerde siempre con gratitud.



General Juan J. Estrada

Ocupa actualmente este distinguido ciudadano el Ministerio de la Guerra en Nicaragua, posición bien significativa en la confianza del señor Presidente de la República, quien mira en su Ministro un brazo fuerte de su gobierno porque el General Mena es una personalidad llena de energías y su adhesión y lealtad al Gobierno que preside el General Estrada son indiscutibles.

El General Mena vivió en Costa Rica algunos años dedicado á las faenas agrícolas y fué siempre objeto de consideraciones merecidas como miembro prominente del Partido Conservador, cuyo lábaro victorioso cruzó los campos de Nicaragua, de triunfo en triunfo, hasta llegar al Palacio de Managua donde flamea para orgullo y satisfacción de los bravos soldados que con el General Mena y el General Estrada fueron el nervio de la revolución conservadora que hizo desalojar del Campo de Marte á las huestes factivas del Gobierno de Zelaya.

El General Mena es de los hombres que pertenecen al porvenir, de los llamados á figurar en las brillantes páginas de la historia de Nicaragua por sus hechos gloriosos y por su participación en las grandes luchas libradas por la causa conservadora contra el régimen de opresión establecido por la era del 93.

Nuestro efusivo saludo para el distinguido General Mena con muestras muy sinceras de admiración y simpatía.



General Luis Mena

El General Mena y el General Estrada fueron el nervio de la revolución conservadora que hizo desalojar del Campo de Marte á las huestes factivas del Gobierno de Zelaya.

COSAS Y CASOS

VIDA QUE PASA

Don Máximo para arreglos, Casal para los romances, para las crónicas Borges, para riñas las comadres.

Así reza la anterior cuarteta que en la esquina de La Magnolia se improvisó, eu un decir amén, Borrás, el de las palomas, y es que el amigo de los mensajes aéreos no desmiente las afelones heredadas de los viejos y nobles españoles, quienes en teniendo una bota de vino seco y una guitarra, ponen todo en candela, con el fuego de las maliciosas coplas.

Ningún costarricense ignora aquella coplita que da principio así:

«Para subir al cielo se necesita una escalera grande y otra más chica».

Pues miren ustedes: el sastre que saluda más de mañana al Banco Anglo, y más claro que los gallos, le dió vueltas á la estrofia y se la espetó al candidato de los quince años en esta forma:

Para subir al sollo se necesita ponerle llantas anchas á Costa Rica.

Basta de coplas y volvamos al punto de partida, esto es, á lo de los comadres. Nos referimos á "La República", la anclana de zuecos y crinolina y á la moza pizpireta y lista que habita en los flamantes balcones de la Alhambra. "La Información" no parte un confite, así fuera de almendra, con "señá República". Observen como todas las mañanas amanecen tirándose los trastos á la cara, y de qué modo! Próspero Calderón no se da punto

de reposo encerrado en el cuarto obscuro con sus láminas de cobre y Balxench con el otro catalán que los Borges le secuestraron al activo Alina, con mañas y dineros, dale que dale junto con Gardini. Eso es cageta, dice "La Prensa Libre" el culto diario de Greñas, el "eterno enemigo" de Zelayas y Cabrerasy saca de cuando en vez á relucir un fotográfico de los que á mano vengan con su senda prosita "illasea" de Valladares.

Borges, con ser Borges, sabe lo que se pesca en río revuelto. ¿Pues no se le antoja á Fernando promover un certamen para conmemorar la destrucción de Gartago? Miren Uds. que eso es ser agudo hasta no más ver, como dice Oscar Padilla.

Á la decana

se le durmió la pierna—porque para dormirlas las viejas—y vió con tristeza á la chica de sus males, cogerle la delantera.—Y cómo ríe Ramiro Pérez de la travesura de "La Información".

No hay como tener dinero, dice "El Diario", viendo el fo de las comadres, en el que lleva "mejor parte" la chiquela, como que es más joven y capaz de aguantar hasta 2,000 tiros por noche, siempre que halla corriente continúa que haga mover el rodaje que agita su lecho.

Entre tanto "La Epoca" piensa en el final de esa comedia periodística que terminará Dios sabe cómo.

Y nosotros declinamos: "La República" á pellizcos, "La Información" á escobazos, Los toros de las barreras Y las comadres, de largo.

TARTARIN

Los debates de ayer

en la Cámara de Diputados

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Suscrito por muchos ciudadanos se leyó un memorial en que solicitaban una pensión para el Profesor don Juan Umaña, quien se halla imposibilitado para ejercer el profesorado por estar padeciendo de una enfermedad grave. Sometida á votación la admisión de la solicitud resultó admitida por 26 votos afirmativos contra 7 negativos.

Saborío.—Píde se traiga á la vista una solicitud de pensión para la viuda de don Emilio Strasburger. Se acordó de conformidad y sometido á discusión el proyecto de ley respectivo se aprobó en segundo debate.

Se leyó un proyecto de ley presentado por los Diputados de Puntarenas, para aumentar en 1/2 centímo el impuesto de muellaje de las mercaderías que se importen por aquel puerto y distribuirlo así: la mitad del impuesto quedará á beneficio del Tesoro Nacional y la otra mitad para construir un muelle adecuado y canalizar el estero del mismo puerto.

Guido.—Hace una exposición haciendo ver la necesidad de llevar á cabo esas obras y recomienda la admisión del proyecto.

Sometido á votación resultó aprobado y se mandó pasar á la Comisión de Hacienda.

Barahona.—Moción para que se traiga á la vista un proyecto de ley encaminado á establecer un nuevo circuito judicial que comprenda los cantones de Grecia y Naranjo. Se aprobó la admisión y se pasó á la Comisión de Justicia.

Se aprobó en segundo debate la pensión de la maestra Angelina Solís O.

Fué también aprobado en segundo debate el proyecto que reforma el procedimiento para el juzgamiento por faltas, y señaló para el 3º la sesión siguiente.

Se leyó el dictamen de la Comisión respectiva favorable al proyecto de reformas al Reglamento Interior del Congreso presentado por el diputado Baudrit.

Sometido á votación el dictamen fué desechado. Se mandó pasar á la Comisión de Justicia.

Se pusieron en discusión los dictámenes de la mayoría y de la minoría de la Comisión respectiva acerca del proyecto para establecer una lotería escolar á beneficio de la Junta de Educación de San José.

Díaz.—Hace moción para que se posponga la discusión de los dictámenes leídos, por cuatro días más.

Se aprobó la moción.

Saborío.—Hace moción para que no haya sesión los sábados mientras el Directorio no lo crea necesario.

Rechazada. Siendo las 3 y 50 p. m. se levantó la sesión

El asunto Tacna y Arica

Laureles a un periodico británico y criticas al Peru

Valparaíso, 3.—Los periódicos en términos laudatorios, elogian al Times de Londres por un artículo relativo al asunto de Tacna y Arica, en cuyo artículo justifica de una manera absoluta á los chilenos. También reproducen los artículos que publican los periódicos en que dicen que el Perú perderá si el asunto se resuelve por medio de un plebiscito como lo manda el tratado de Ancón. De consiguiente, el Perú siempre estará en contra del plebiscito con el fin de mantener siempre la disputa y hacer uso de esa dificultad como un caballo de batalla en la política interna.

«El Mercurio» comentando el procedimiento del Perú, dice: Se explica ahora porque el Perú ha rehusado sistemáticamente todos los generosos ofrecimientos y propuestas hechas por Chile con el propósito de terminar tan enojoso asunto.

Descarrilamiento de una locomotora

Ayer descarriló la locomotora que venía con el tren de pasajeros de Puntarenas para esta ciudad. El accidente fué casual. Se debió que al entrar la máquina en el cambio de Los Mangos se le zafaron las ruedas y descarriló. No ocurrió desgracia ni daño alguno. El tren llegó aquí á las cinco y cincuenta minutos de la tarde

Cronica Judicial. Fallos de la Sala

Segunda de Apelaciones

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los siguientes negocios: Aprobó la sentencia dictada por el Juez del Crimen de Alajuela que absolvió de toda pena y responsabilidad á Amalia Chaves Fernández por hurto en daño de Cecilia Marín Ocasante. —Confirmando la sentencia decretada por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo que impuso tres meses de presidio á Manuel Salazar Aguilar por hurto en perjuicio del Fisco, cometido entre Limón y Zent, y estando descontada la pena, acordó la libertad del reo.

Casa decente

Compuesta de sala, comedor, cocina, despensa, cinco dormitorios, dos excusados de agua, dos baños, tres patios, un dormitorio espacioso para sirvientes, se alquila una por contrato de larga duración á familia que no tenga niños traviesos. Precio: ciento cincuenta colones mensuales. (no hay rebaja). Situación: cien varas al Este de la Inspección General de Hacienda.—Pormenores en la oficina de Alberto Echandi.—Abril 27.—15 v. alt.

Aviso

Se alquilan los altos de la casa contigua á la de don Salvador Lara, 24, Avenida Este número 249. También la parte baja, que ocuparon los señores Bertheau & Co. con venta de calzado. Pormenores en la oficina de Felipe J. Rivas & Co.—San José, 30 de marzo de 1911.

Notas

LIGERAS

Mojoras que nos proponemos hacer

EL NOTICIERO, que, dígame lo que se quiera, ha sido el que ha realizado la evolución provechosa que ahora se nota en el periodismo costarricense, en el periodismo moderno, como decía uno de los inolvidables fundadores de este diario, don Segundo Izplúa, se propone también llevar á cabo en sus talleres una completa reforma.

Al efecto estamos haciendo arreglos en nuestros talleres para montar una prensa que nos permita, no solamente ampliar el formato que ahora tiene el diario, sino ponerlo á la altura que demanda el progreso que hemos alcanzado en todo sentido.

Pronto, pues, nuestra numerosa clientela, tendrá una hoja en donde publicar sus anuncios, como también lectura é información barata, constituyendo así para el anunciante un réclame de mucho precio, pues nuestro diario, circula con profusión por todo el país.

Marimba guatemalteca

La empresa que actualmente trabaja en el Variedades, sigue haciendo las delicias del público. La marimba guatemalteca, con especialidad, atrae un gran concurso de aficionados á la música, por ser este instrumento de alguna novedad entre nosotros y por la maestría de los ejecutantes resulta tener mucha semejanza con el piano.

Pronto, según se nos informa, dará una serie de conciertos y también algunas serenatas.

Un peligro para la salubridad pública

Por el lado del Teatro Nacional, cerca del Museo, están abriendo una zanja, para colocar los tubos de las cloacas.

Mas es lo cierto, que tal zanja va á tener consecuencias que sólo la policía ó la Jefatura de Higiene podrán apreciar, pues en las tardes, y especialmente con los sofocantes calores de ahora se desprenden olores que ofenden de una manera insostenible y que ponen, naturalmente en peligro la salubridad pública.

Ojalá el activo Dr. Fonseca preste debidamente atención á lo que apuntamos.

Hay que amoldarse á la situación

No lo comprenden así la mayoría que están en el error de que siempre el estado de cosas ha de ser igual. Y gracias resultan aquellos que se peroran en los mejores tiempos.

No señor, hoy más que nunca ha de ver uno lo que más le conviene y para ello debe dirigir sus miradas á la nueva Imprenta del Comercio que se va á poner sus tarifas al más módico precio posible de conseguir en plaza. Consulte, siempre le urge á usted, que está acostumbrado á pagar caro.

F. MONTERO BARRANTES

Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al oeste del almacén de Maíz.—Febrero 9, 1911.

La situación de Mejico

Para dar una idea de la situación porque atraviesa México, y que algunas personas mal informadas creen que la paz será restablecida por parte del Gral. Díaz, quien de ningún modo quiere, alegando patrioterías ridículas, dejar el suelo en el cual por espacio de 32 años se ha enseñoreado, reproducimos un artículo que trae un periódico de New York, bien informado.

Bien se verá, pues, que la situación actual de México es insostenible, y que a pesar del empeño que se toman los federales, para develar la revolución, ésta muy pronto sellará con su triunfo la implantación de las ideas democráticas en un país que hoy gime bajo la férrea voluntad de un tirano:

México

Los negocios con México siguen interrumpidos y estos son de escasa importancia aún en el mismo país. Las industrias que son pocas desgraciadamente, están poco menos que paralizadas, principalmente en el Norte de la República.

¿Qué va a ser del hermoso país de Moctezuma y del Patrio Juaréz si la revolución continúa indefinidamente? Desde hace dos meses se habla de paz, se dice que el Jefe de la insurrección, Francisco I. Madero va a conferenciar con parlamentarios de Porfirio Díaz que portan la bandera blanca, emblema de Paz. Ya nadie cree en la diaria cantinela de la paz, pues la continua repetición de la misma historia ha hecho escéptico a todo mundo.

¿Qué envidiable porvenir se le espera a ese exuberante país de los trópicos cuando las riendas del poder caigan en manos honradas!

Entretanto, todo es luto y desolación. Los últimos telegramas de responsables particulares en México de la gran Prensa (nueyorkina, asientan que Porfirio Díaz, convencido de que el pueblo ya se cansó de su largo período de opresión y odiosa tiranía, va a renunciar al poder. La noticia es muy agradable pero hay que darle cuarentena. ¿Cómo ha de ser posible que Díaz, después de haber gobernado 61 años, vaya a renunciar el queridísimo cargo? No, eso no es lógico, eso no puede ser. ¿Por qué? Sencillomente porque, a decir de los líderes del actual movimiento revolucionario y de otras personas de gran prestigio, el Dictador de México ama el poder más que su misma vida.

El León ha despertado y sus rugidos hacen temblar a sus viejos carceleros. ¿Cuánta sangre se ha vertido, cuánta desolación, cuánta amargura!... El comercio languidece, los trabajadores dejan sus herramientas y las trocan por el Winchester. Ya no se agita la tierra; el martillo ha dejado de golpear; la fragua va adquiriendo insensiblemente la frialdad de hielo; las minas ya no vomitan metales, ahora sólo se oye el estruendo de los cañones de los rifles y los gritos sonoros de "¡viva la Revolución!", "¡viva la libertad!"

Vaya si no la acepta

Panamá, 4.—El Presidente Arosemena aceptó la nominación que se le ofreció para la Presidencia.

Exterior

Buenos Aires, 3.—El señor Marconi llegó por vía de Isalean. Fue congresado y le dieron la bienvenida numerosos congresados, artistas y otros amigos.

Río Janeiro, 3.—Los socialistas hicieron ayer una demostración de simpatía al señor Presidente, quien acaba de regresar de inaugurar unas obras públicas útiles.

Buenos Aires, 3.—El Gobierno ha publicado un decreto aceptando la propuesta de la casa Walker Company para aumentar la bahía por la cantidad de 24 millones de pesos oro.

Hubo 8 postores más para el mismo trabajo.

Cuatro mil obreros hicieron la demostración de costumbre frente al Congreso, donde los oradores increparon al Gobierno por la ley llamada de residencia.

Valencia, 4.—La familia reclamó inútilmente el cadáver del recluso Cerdas; fué enterrado en Paterna.

Obsequio número 17

Fueron obsequiados:
Enrique Flores
Adolfo Saenz
Eloy Arias, Atenas
Rafael Rivera, Liberia
Cirilo Caceres, Pacaca
Corte de pantalón:
Fernando Saenz
Corte de chaleco:
José García Ch.

Pueden suscribirse
en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel Ma. Sánchez, Cartago; Arcadio Rodríguez Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Pacaca; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Víctor M. Vega, Juan Vilas; Enrique Marchena Abangares, Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Juan Bautista Romero Casal, Espartero; Aristides Baidiano, Liberia; Carlos Ruiz, San Ramón; Pedro Medina, Santa María de Dota.
Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M.
Acepto ordenes por correo. —Apartado 354.

Dos raros fenomenos

Térraba, 30 de abril.—En el Paso Real de esta jurisdicción, la señora Fidela Villaverde Santa Rosa de Ocampo, natural de Conté, dió á luz dos niños fenomenales q' murieron á las 48 y 60 horas de nacidos, respectivamente.

El uno presentaba una pequeña bola amarotada que se desprendía de la parte media de la columna vertebral y se dirigía hacia la garganta, terminando en punta. Los ojos eran muy abultados y salidos y la lengua sumamente agosta y larga.

El otro era todavía más robusto que el ya descrito, frente ancha, ojos negros, pequeños, brillantes y un poco hundidos, con una especie de coronilla en el centro de la cabeza y la nariz aplastada.

El caso por supuesto llenó de curiosidad á los vecinos y casi todos, con excepción de unos pocos, acudieron á ver los fenomenos.—Corresponsal.

Renuncias y nombramientos de ayer

Carta de naturalización
Ayer se nombró al Dr. Joaquín E. Saurez para Médico del Pueblo del Cantón de Alvarado de la provincia de Cartago, con residencia en la villa de Payayas.

—Se aprobó la tarifa de impuestos locales, emitida por la Municipalidad del Cantón de Poás.

—Habiéndose recibido noticias de que en Caracas (Venezuela) hubo un caso de peste bubónica, ayer se cerró hasta nueva disposición el puerto de Limón para las naves que vengan procedentes de puertos venezolanos.

—Se concedió carta de naturalización al señor José Castle Verney, marino inglés, vecino de Limón.

—Se aceptó la renuncia elevada por el señor Daniel J. Jiménez del cargo de Agente Principal de Policía de San Joaquín de Heredia, y se nombró en su reemplazo al señor Alfonso Solís.

PODER
Mi poder generalísimo lo tiene doña Julia Julia H. de Roldán.—San José, 4 de abril de 1911.—RAMON L. RULDAN. 37.

Un hombre azota cobardemente á UNA MUCHACHA

En Miramar, Juan Calvo azotó cruelmente á una muchacha indefensa en el solar de la casa de Ramona González, madre de la ofendida. Dos vecinas presenciaron el hecho, sin poder evitarlo.

La muchacha presenta en diferentes partes del cuerpo, señales evidentes del cruel flagelo, sin que la autoridad local haya intervenido en el asunto, á pesar de la queja elevada por la madre de la víctima, con presentación de testigos.

¡ SU DINERO !

¡ HE AHI LA CUESTION MAXIMA !

¿ DEBE UD. trabajar para él ó debe él trabajar PARA USTED ?

LA RESPUESTA ES SIMPLE, CONVINCENTE, CLARA:

¡ su dinero debe trabajar para Ud. sin perder un minuto

LA MANERA de hacerlo trabajar á todo vapor, con toda su capacidad, es abriendo su cuenta y negocios CON NOSOTROS, que le ofrecemos en

PRIMER TERMINO . Responsabilidad indudable, representada por nuestro capital de mas de un millón y medio de colones. CORTESIA y buen trato que le aseguran facilidades para verificar sus negocios. Claridad y prontitud en el modo de rendirle cuenta de todo lo que nos encomiende. Carenia absoluta de dificultades para llegar hasta nosotros con sus proposiciones. NO IMPORTA SU MAGNITUD

EN SEGUNDO TERMINO . Le pagamos intereses sobre TODOS SUS FONDOS depositados á la vista ó lo anual. En Depósito a plazo fijo: A 1 mes: 5 o/o. A 3 meses: 9 o/o. A 6 meses ó mas: 10 o/o.

Una cuenta bancaria es indispensable para todo comerciante y para todo hombre ordenado, por muchas razones

Una cuenta en nuestra casa constituye el ideal de las cuentas bancarias porque EL DINERO esta siempre seguro, ESTA SIEMPRE GANANDO Intereses, etc.

¡ Hasta nuestros libros de cheques y depósitos le evitan á usted molestias !

VENGA HOY MISMO QUE SERA BIEN ATENDIDO

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ
AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASABOLA ORTIZ

Tenian razón al darle semejante paliza

Bogotá, 4.—El español Gonzalo Blanco, que es anticlerical, fué gravemente maltratado por el papabobo, cuyos sentimientos religiosos é hirió en su discurso; la policía intervino, refugándose éi en la Legación española.

Nombramientos de maestros

Otros acuerdos
Se nombró al señor Luis Bonilla, Agente Principal de Policía de Tucurripue, en lugar del señor Aristides Moya.

—Se aceptó la renuncia presentada por el Dr. Mauro Aguilar Guzmán, del puesto de Médico del Pueblo de Molín y Peralta.

Se concedieron las siguientes licencias: cuatro meses á doña Eulogia de Echeverría, maestra de Escosá, y se nombró en su sustitución á la señora Graciela Echeverría; igual tiempo á doña Francisca de Zamora, maestra de Cirri de Grecia, y se nombró en su reemplazo á doña Amelia de Monge y tres meses á don Juan Bta. Romero Casal, Director de la Escuela de Varones de Esprta.

—Se hicieron los siguientes nombramientos: las señoritas Victoria Jiménez, Dolores Hernández y Petronila Valenciano, maestra en Chomes, Lepto y Aranjuez de Puntarenas, respectivamente.

Las señoritas Cristobalina Vargas y Zofia Soler, maestras en el Tigre de Miramar y Hacienda Vieja de Oro; doña Sara Monge de Brenes, maestra en San Cristóbal de Desamparados; la señorita María Vargas maestra en Las Animas de La Garita de Alajuela; la señorita Juana Cruz, en Churrucá; doña Amalia de Zamora en Las Juntas de Abangares.

Se aceptó la renuncia elevada por don Macabeo Vargas de maestro de la Escuela de Varones de Limón, en virtud de pasar á prestar sus servicios á la Escuela Anexa del Liceo de Costa Rica, en lugar de don José Albertazzi quien á su vez pasa á la Escuela de Varones de Liberia.

—Se aceptó la renuncia presentada por don Raúl Zamora del puesto de maestro de la Escuela de Varones de San Pedro de Poás y se trasladó á ese puesto á don Otoniel Orozco, Director de la Escuela de Carrillos.

Se nombró á la señorita Eteglive Ramos para maestra de la Garita de Alajuela, en reposición de la señorita Donatila Suárez, á quien se nombró para maestra en Turrúcaros, en sustitución de la señorita Urania Porras que renunció.

CONOCIDO es el refinado gusto que los señores Robert Hermanos tienen para hacer sus pedidos, contando siempre con el último capricho de la moda. Y para convencerse no hay más que fijarse en los objetos que á diario se exhiben en sus vidrieras, ó hacer una visita al Almacén, surtido de todas las novedades en materia de trajes para señoras y niños, paraguas y multitud de objetos más.

SUBVENCION

La Municipalidad de Limón acordó en sesión de antenoche subvencionar á la Compañía Adams con cincuenta colones por función.

Según se nos asegura, debutará el 28 del corriente en nuestro Coliseo Nacional con la obra "Ráfaga" que tanto dió que hablar á los resagados y timoratos.

Formación de una COMPAÑIA para la explotación de cocales en la Costa del Pacifico

Por escritura otorgada ayer, ante el Notario Lic. José Luis Sáenz Pacheco, los señores Leonidas Pacheco Cabezas y Carlos Volio Tinoco, entraron á formar una sociedad anónima para la explotación de cocales en la Costa del Pacifico, bajo la denominación de "Compañía de Cocolos del Pacifico," que durará hasta el 12 de Julio de 1915.

Además de los señores Pacheco y Volio, forman la Compañía don Alberto González Soto, don Cecilio Vernor Lindo Morales, don Jaime Carranza Aguilar, don Alfredo Volio Jiménez, don Manuel Sáenz Cordero, don Alberto Echeandí Montero en el concepto de apoderado generalísimo de don Wenceslao de la Guardia Fábrega, don Federico Tinoco Iglesias en calidad de apoderado generalísimo de don Francisco Quesada Esquivel, don Arturo Percy Lyon Le Lacheur como socio gerente de los señores Lyon Hermanos de esta plaza, don Oscar Rohrmoser Carranza en el concepto de socio gerente de los señores Rohrmoser Hermanos y don Alberto Pinto Fernández.

El capital social inicial de la Compañía es la suma de cincuenta mil colones, representando por cien acciones de quinientos colones cada una, de las cuales corresponden cincuenta á los señores Volio y Pacheco y se tienen por totalmente pagadas en virtud del traspaso que hacen á la sociedad de la concesión y otras cincuenta por iguales partes á los otros diez socios de la Compañía.

El anterior contrato fué sometido á la consideración de la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento.

Don Alberto González Soto fué electo Presidente de la Compañía.

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILA
á cien varas del mercado una casa esquinera aparente para botica, taller ó oficina situada, en la 6a. Calle Norte y Avenida 3a. Para informes en la Sa. Calle No. 258.—Mrrro 4.

UNA GRAFICACION
se dara al que presente en esta oficina una pulsera de oro con piedras pequeñas, perdida del punto detrás del Edificio Metalico al centro de la ciudad.—Mayo 5.—3 v.

GRATIFICACION
La daré al que me dé noticia del paradero de una vaca baya, con pintas blancas, cuernos torquillos, gorda, próxima á parir, y con un fierro en la cadera izquierda, semejante á que se me ha desaparecido de un potrero situado en Santo Domingo de Heredia.—HERNANDEZ VARELA.—Abril 30. 4 v.

VENDO
una guillotina y otros útiles de hojalatería de segunda mano y en perfecto buen estado. Para precio dirigirse á Pablo Brenes en su taller de hojalatería, en medio de la casa del Doctor Durán y El NOTICIERO.—Abril 27. 10 v.

SE ALQUILAN
dos casas: una aparente para negocio de Hotel ó restaurante á 30 varas del Mercado, en la calle 6a. Norte N. ; la otra con salón esquinero y servicio interior, adecuada para botica, oficina ó taller situada en la 6a. calle Norte y Avenida 3a. Para informes en la Sa. calle, N° 258. Marzo 4.

En Cartago
Se venden: en Felipe Diaz, 130 manzanas de terreno, en su mayor parte potrero. Clima frio, agua insuperable, buenos caminos pastos extranjeros. En arriendo: 3 manzanas en el molino, terreno plano, agua abundante propio para huerta. Otra en la Plaza Iglesias de 1/2 de manzana, terreno de riego, casa de madera, consels habitaciones. Informes en la Oficina de Agencias y Comisiones de Ernesto Ortiz.—Abril 30. 10 v.

Ellas las triunfantes

—Estaban ellas á bordo
—Pero de quienes hablas?
—Pues de las ingenuas, las amables, las embelesadoras de la vida..... las mujeres. ...
—¿Conque ellas á bordo?... Qué decían, cuáles eran sus preferencias?
—Decían cosas sutiles: hablaban del amor, de la eterna juventud y los placeres.... Estaban bellas y sonrientes como nubes.
—Bien, y qué más?
—Vibrantes de entusiasmo ante el grandioso espectáculo del mar, brindaban por la vida, prefiriendo ante todo, la higiénica y exquisita cerveza de Traub.

Teatro Variedades

La empresa ha realizado el ideal en los espectáculos de pasa tiempo. Dado lo costoso de los artistas y la variedad de películas, la empresa no puede hacer negocio sino llenando el teatro, pero todas las noches lo logra.
Así acredita la empresa sus lemas Moralidad, Diversión, Variedad y Baratura.
Esta noche películas nuevas, estreno de balles por la Pareja Iberia y ventriloquia en ambas tandas.
El Domingo, gran matiné.

Acuerdos de Gracia

—Se declaró sin lugar la solicitud de Florindo Miranda Vargas, para que se le comute en confinamiento en Limón ó Puntarenas, la pena de prisión que descuenta.
—Se rebajó la décima parte de la pena de presidio impuesta á Víctor Briceño de único apellido.

La causa mexicana

Méjico, 4.—La Junta revolucionaria de esta ciudad ha anunciado al señor de la Barra de quien toda seguridad estaba garantizado, de que Díaz resignará el Poder en el próximo otoño por ser condición esencial para la paz.

Méjico, 4.—Para el Herald de New York: Como hasta media noche se notó luz en el Departamento de Relaciones Exteriores, mientras que en el de Guerra el movimiento que se notó fué de toda la noche.

Los reporters de periódicos han estado sitiando esa oficina con el propósito de averiguar si es cierto el rumor de que Mazatlan ha caído en poder de los revoltosos, pero todos esos rumores fueron negados manifestando no ser ciertos. Enseguida se dijo que una expedición había sido organizada para salir en automóviles para Cuernavaca y ponerse al habla con los 200 extranjeros que allí están encerrados y que esa expedición se componía de 500 hombres, pero la idea fué abandonada por consejo de las autoridades federales porque es un hecho que los revoltosos diseminados por las columnas en grupos de 50 y 100 al Oeste y Sureste á distancia de 20 y 30 millas de la capital.

El mismo informe dice que Guatemala está aglomerando tropas en la frontera á solicitud del Jefe revolucionario Figueros, pero hay que agregar que la fuente no es segura sino más bien ficticia.

CRONICA

Emancipacion

Por escritura otorgada ante el Notario Lic. don Adán Acosta Valverde, la señora doña Ramona Ulloa v. de La porte emancipó á su hijo Francisco Laporte Ulloa.

La inscripción de esta emancipación quedó registrada en el Registro Central del Estado Civil.

Pasaportes

Luis Martínez, para Francia; José Blanco, para España; John N. Biss, para New York.

Nacimientos

María, legítima de Juan Calderón y Petronila Calvo Brenes; Rafael, legítimo de Arturo Infante y Rosa Segura; Dora, legítima de Ernesto Martín y Emilia Chavarría; Rafaela, legítima de Jeremías Jiménez y Jovita Pérez.

Hotels

Imperial.—J. M. Peralta, Franc J Jackson, A. R. de Santa Cruz, W. A. Shon.

Internacional.—O. A. Duvernet, J. S. Duffie; J. R. Solórzano y Bernard Baus.

Sangriento lance ocurrido en un concierto

Managua, 5.—Recibido á las 8 y 50 p. m.—La sociedad está conternada por el hecho sangriento acaecido anoche en un concierto en el parque. Dos jóvenes, Salomón Ibarra y Enrique Barquetto disputaron revolver en mano haciéndose disparos. Barquetto hizo cuatro tiros sobre Ibarra, acertándole dos, uno de gravedad y otro leve. El apreciable joven Emilio O'lvares fué herido contingentemente en el pecho; se encuentra gravemente herido en un pulmón.—R. AVILES

Próxima incorporación

Anoche no celebró sesión la Directiva de la Facultad de Medicina, por falta de quórum. Solo asistieron los doctores Alvarado Prestiario y Quirós, quienes en la próxima sesión harán moción en el sentido de declarar incorporado honoríficamente al Dr. Nicasio Rosales, en ateción á la Nación que representa y á sus méritos personales.

VIDAL QUIROS ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 2.

Bautizo

Apertura de Colegios

Otras noticias
Tegucigalpa, 5.—Recibido á las 9 p. m.—Ayer tarde fué bautizado la preciosa chiquitina Monthá Ferrari, hija del General Maximiliano Ferrari y doña T.ina Bustillo, siendo padrinos doña Carlota de Robles y don Froilan Turcios.
Se abrieron los colegios y escuelas en toda la República.
Han empezado los trabajos de la reparación de la carretera del Sur.
El invierno es muy riguroso.
Mañana partirá para Amapala el doctor Pedro J. Bustillo.—Corresponsal.

El Ilmo. y Rmo. Sr. Arzobispo de Guatemala Bendice á los Inventores
DE LA
Emulsión de Scott



DR. DON RICARDO CASANOVA Y ESTRADA
ARZOBISPO DE GUATEMALA

"Su Sría. Ilma. ha tomado en varias ocasiones por prescripción facultativa esta preparación de fama universal y de ella ha experimentado siempre saludables efectos. Su Sría. Ilma. y Rma. desea á Vds. toda prosperidad y los bendice en el Señor."—PBRO. JOSÉ M. RAMÍREZ COLÓN, Secretario del Arzobispado. Guatemala, 8 Agosto, 1908.

TODA persona extenuada y debilitada, física ó mentalmente, encuentra en la *Emulsión de Scott* el agente más poderoso para restablecer las fuerzas del cuerpo y el vigor cerebral. Es el remedio más eficaz para combatir la Tisis, la Anemia, el Raquitismo, la Escrófula etc., y reporta los mayores beneficios á las Madres que crían y á los Niños que nacen delicados.



Línea Hamburguesa-Americana
Servicio Atlas

VAPORES CORREOS — Itinerario para Marzo y Abril de 1911

Sarnia.....	6 de Marzo	Sarnia.....	3 de Abril
Prins Joachim.....	13 —	Prins Joachim.....	10 —
Sibiria.....	20 —	Sibiria.....	17 —
Prins August Wilhelm.....	27 —	Prins August Wilhelm.....	24 —

Hay vapor todos los lunes para New York y Kingston. Además los vapores "Prins Joachim" y "Prins August Wilhelm" hacen escala en Colon y Santiago de Cuba. Todos los vapores tienen camareras y médicos.

Para pasajes y demás detalles, en las oficinas de **JOHN M. KEITH, Agente General** En San José y Limón

EL COSMOPOLITA

Hotel y Restaurant

SAN JOSE, C. R.

Situado á setenta y cinco varas al Noroeste del Mercado Calle del Paso de la Vaca

Servicio esmerado en camas y cuartos especiales para familias

LA BOTA DE ORO
Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO

Esquina N. E. de la Plaza de La Merced



de comercio con doscientos mil pesos pro de capital.

Se asegura que el Dr. don Adán Cárdenas, Jefe del Partido Conservador de la república, dará á luz un manifiesto en el que declara que se retira en absoluto á la vida privada.

La Junta de Padres de Familia de Granada, está empeñada en que el señor don Salvador Calderón, escritor y pedagogo de nota, se haga cargo de la dirección del Instituto de Oriente.

Los almacenes de artillería del Campo de Marte se están trasladando á la loma de Tiscapa. El ingeniero Napoleón Re dió ya principio al trazo de los planos de la fortaleza. El Campo de Marte se convertirá en centro de enseñanza.

Ha sido nombrado Cónsul de Nicaragua en Puntarenas, Costa Rica, don José Amador Uriza.

Amortización N. 38

Fueron obsequiados los suscritores siguientes con un flux cada uno: Enrique Jiménez C., Juan Peralta F., Agustín Gutiérrez, José J. Alfaro, Félix Patiño, Jorge Montero, Carlos Blanco, Luis Bonilla, Limón; Marcelino Calderón, Cartago; Rafael Escobar, Pacífico; Modesto Castro, Guapiles; Hipólito Torres, Puntarenas.

Amortización 2a. de € 0.50
Norberto Carvajal, San Ramón; Virgilio Chavarría, Esparta; Napoleón Cubero.

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó á nuestros agentes: R. Saborio H., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., San Ramón y Palmares. José J. S. Aguilar, Escasa. Alfredo Guzman, Cartago. Aproniano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Orofina. Figula & Cia., Estrada. Tomás Rodríguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Vilas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stibeer, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardon, Línea del Pacífico. C. Straubinger, Siquirres. Celso Chavarría, Pacaca. Ernesto Baez, Santo Domingo. Teodoro Muñoz G., Puriscal. I. A. Lobo, Esparta. Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Negocios despachados y pendientes de resolución

En el año pasado se iniciaron en el Juzgado Civil de Heredia 330 expedientes; fueron resueltos durante el mismo, 168, existían el 31 de Diciembre de 1910 383 y se dictaron 14 sentencias verbales.

El movimiento del Juzgado del Orimen de la misma provincia, fué así: expedientes en curso durante el año, 202, fenecidos durante el mismo, 157, y quedaron por resolver 45.

Juzgado Civil de Alajuela, juicios existentes el 1º de Enero de 1910, 301; establecidos durante el año, 288, fueron resueltos 217 y quedaron por fallar 372.

Juzgado del Orimen de la misma provincia: causas en curso el 1º de Enero de 1910, 59, entraron durante el año 175; entraron en apelación y consulta 53 y fueron resueltas 166.

Juzgado Civil de Cartago: juicios pendientes el 1º de Enero de 1910, 1,014; fenecieron durante el año 906, se iniciaron 259 y se fallaron 31 en negocios verbales.

Juzgado del Crimen de Cartago, asuntos pendientes el 1º de Enero de 1910, 77; entraron durante el mismo período 126; fueron resueltos y archivados, 127, fallados en apelación y consulta, 11 y quedaron pendientes el 1º de Enero de 1911, 76.

Sastrería Española

DE GREGORIO EXPOSITO

En la 5a. amortización ha sido obsequiado con un traje Juan Alemán, y la 6a. se verificará el domingo 7 de mayo.

Esta sastrería, que recibió últimamente magníficos castmires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por un colon semanal

se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo á las 50 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías.

Notas comerciales

El señor Luis Valdeperas, vendió su establecimiento denominado "La Granja," situado en San Francisco de Mata Redonda, al señor T. burcio Oviedo Perras.

La Empresa "Empire Farm Co" de esta ciudad, aumentó su capital en la suma de doscientos cincuenta mil colones, representada por 500 acciones de € 500 cada una.

El señor Manuel Márquez de Puerto vendió su establecimiento de licores del país, vinatería y pulpería "La Libertad" al señor Manuel Tablada.

El señor José Ugalde Lara, vendió su establecimiento situado en la ciudad de Alajuela al señor Florentino Jiménez Castro.

B. Marichal C.

Abogado
Oficina frente al Seminario

Supresión de las inyecciones.
Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.



HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTÁNEAMENTE

Dolores de Estomago, Indigestiones

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera á Bristol £ 20

ida y vuelta..... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por 100.—Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

Ya llegó EL CUATRO PERLAS

En famoso cognac cuya existencia se había agotado debido

Ya llegó A LA FUERTE DEMANDA

ALFREDO ESQUIVEL.—Agente en C. Rica

AVISOS ECONOMICOS

BUEN cocinero.—Avisó á los hoteles y casas particulares que si desean un buen cocinero de primera clase, pueden dirigirse al Hotel Español.—S DE LION—Abril 28 10 v.

YA LLEGARON las famosas semillas de hortaliza, con especialidad las de repollos, coliflor, cebollas lusitanas, canarias, reina y del país. De venta en el mercado de San José en "La Agricultura", de VÍCTOR CARAZO. Abril 11. 1 m.

COSTO OIEN DOLARES en Esta dos Unidos, un flux de frank con un correspondiente smoking. Te la superior, ferros de buena acda, propio para una persona gruesa de regular caturra, usado solamente una vez. Se vende por la bicoca de € 50 al contado. Puede verse donde don Manuel Arriola, 250 varas al Sur del Parque Morazan.—Abril 18 5 v

SE VENDE: Una casa propia para familia numerosa, sita en la Avenida Central Oeste; y una caidera de vapor de 20 caballos con su correspondiente motor, casi nueva. Dirigirse así: E. G.—Apartado 188.—San José 9 de abril. 1 m.

AVISO

Me hago cargo de recibir en arriendo, casas para alquilar ó para vender las, haciéndome cargo de las reparaciones. También como arrendar y vender lotes en esta ciudad, teniendo algunos para la venta. Para informes en esta oficina.—M. SALAZAR.—Abril 12 1 m

VENDO BARATAS unas grancias para denunciar treinta y una hectáreas de terrenos baldíos en la provincia de Limón. Entendense con Ricardo Johanning, al costado Norte de la Aduana.—Marzo 26. 15 v.

VENDO una puerta de acero estilo perciana, propia para casa de comercio, tiene tres metros de ancho y tres de alto. Para informes en la pulpería "La Tempstad", Abril 11—10 v.

SE venden lotes de terreno propios para construir contra temblores, en la Avenida Central y en la Avenida 1ª Oeste, á 250 varas de Mercado.—F RICHMOND.—Abril 18 1 m.

Señores, el techo de zinc mata

No muera antes de tiempo! El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que se sufre entoces de jaquecas, muelas, indismos, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha, conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barnia, en San Antonio de Montecillos, de Alajuela.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 30. 6 m.

SE alquila una casa cómoda para regular familia, al lado del Colegio de Señoritas. Entendense con Francisco Jiménez en el Banco de Costa Rica ó con Pánsito Fernández, en la hacienda "La Inocencia". Marzo 21. 2 m.

ALQUILO mi casa de alto, costiguo á la esquina. No sufrirá con los temblores. Entendense con JOSE ARISI, frente al Colegio de Señoritas.—San José, enero 22.

UN MECANICO AMERICANO desea correspondencia con una señorita, con motivo de conocerla y lo que resulta.—JOHN ROBERT.—Box 46 Cristobal, C. Z., Panamá.—23 de Abril de 1911. 10 v. 1

VENDO dos billares de carambolas con mesas de mármol en buen estado. Para precios y condiciones dirigirse á Francisco Nájera, en el Zapote.—Marzo 11. 1 m.